

BERBAGI MELALUI KEGIATAN BAKTI SOSIAL PEMBAGIAN NASI BUNGKUS KEPADA PEKERJA PENYAPU JALAN DI WILAYAH KELAPA DUA KAB. TANGERANG

Gono Sutrisno¹, Hesti Umiyati², Puri Swastika Gusti Krisna Dewi³, Suhadarliyah⁴,
Paula Theodora⁵, Dasa Rahardjo⁶
Universitas Utpadaka Swastika

Jln. KS. Tubun No. 11 Pasar Baru Karawaci Kota Tangerang

Telp.: (021) 5589162-62 Fax.: (021) 5589163

Email: ¹Gonosutrisno73@gmail.com, ²hestiumiyati@gmail.com, ³psgkd@utpas.ac.id,
⁴suhadarliyah.liyah2909@gmail.com, ⁵paula_lepisi@gmail.com, ⁶dasaraharjo@gmail.com

Diterima: 20 Desember 2023 | Dipublikasikan: 31 Desember 2023

ABSTRAK

Kegiatan bakti sosial merupakan perwujudan dari kepedulian terhadap sesama manusia. Banyak cara yang dilakukan dalam membantu sesama baik secara pribadi maupun organisasi. Partisipasi aktif dalam membantu sesama melalui proses bakti sosial dengan terjun langsung ke lapangan untuk merasakan langsung suka cita mereka menerima bingkisan. Berbagi melalui kegiatan bakti sosial dengan Pemberian Nasi Bungkus kepada pekerja penyapu jalan di Wilayah Kelapa Dua Kabupaten Tangerang bertujuan untuk berbagi kepada penyapu jalan yang telah berjasa merawat dan menjaga kebersihan lingkungan. Kegiatan pembagian nasi bungkus ini bagian dari Pengabdian Kepada Masyarakat yang dilakukan Dosen Universitas Utpadaka Swastika dengan kegiatan rutin olah raga jalan sehat yang dilaksanakan pada hari Sabtu. Pelaksanaan Kegiatan Bakti sosial dalam bentuk pembagian nasi bungkus berjumlah 100 paket nasi bungkus selain untuk membantu mengurangi kesulitan beban ekonomi bagi masyarakat marjinal seperti penyapu jalan untuk memotivasi dan menguatkan mereka melakukan pekerjaan yang dinilai Sebagian orang sebagai pekerjaan rendahan.

Kata kunci: Bakti sosial, pemberian nasi bungkus

ABSTRACT

Social service activities are a manifestation of concern for fellow humans. There are many ways to help others, both personally and organizationally. Active participation in helping others through the social service process by going directly into the field to experience firsthand the joy of receiving gifts. Sharing through social service activities by giving wrapped rice to road sweeper workers in the Kelapa Dua area, Tangerang Regency aims to share with road sweepers who have contributed to caring for and maintaining the cleanliness of the environment. This activity of distributing packaged rice is part of the Community Service carried out by Utpadaka Swastika University Lecturers with routine healthy walking sports activities which are held on Saturdays. Implementation of social service activities in the form of distribution of 100 packages of packaged rice in addition to helping reduce the economic burden of marginalized communities as street sweepers to motivated and strengthen their job a many people justification as poor job.

Keywords: Social service, giving packaged rice

PENDAHULUAN

Kegiatan bakti sosial merupakan rasa kemanusiaan dan perwujudan dari kepedulian terhadap sesama manusia, selain itu juga untuk mempererat hubungan antar sesama manusia. Bakti dapat diartikan sebagai pengikatan (mengikatkan) diri kepada diri atau diri-diri lainnya. Ikatan ini berupa kepedulian, perasaan tanggungjawab terhadap kehidupan sesama. Bakti sosial dapat berarti memberi sesuatu (kepada yang butuh pemberian). Pemberian bantuan kepada sesama dapat dilakukan secara pribadi maupun organisasi. Bakti bermakna pengikatan, sedangkan sosial bermakna perorangan dan kelompok-kelompok. Sehingga bakti sosial

dapat diartikan suatu kegiatan sebagai wujud kepedulian terhadap sesama manusia dimana dengan kegiatan ini, dapat diperoleh keeratan rasa persaudaraan terhadap sesama manusia (Tambunan, purba, & haloho, 2020).

Pengabdian kepada masyarakat merupakan proses implementasi keilmuan yang dipelajari di perguruan tinggi guna memberikan manfaat seluas-luasnya bagi masyarakat. Kegiatan pengabdian kepada masyarakat harus selalu diarahkan pada kegiatan yang manfaat dan dampaknya dapat dirasakan oleh masyarakat secara langsung. Menurut (Riduan, 2016) terdapat setidaknya tujuh bentuk pengabdian kepada masyarakat, diantaranya adalah kegiatan pelayanan kepada masyarakat. Kegiatan pelayanan masyarakat dapat diterapkan dalam berbagai aspek yang berkaitan langsung dengan kepentingan masyarakat. Untuk menjaga kedekatan dan berbagi kepada pekerja penyapu jalan yang dilakukan oleh Dosen Universitas Utpadaka Swastika. Kepedulian, kebersama, sehat jasmani dan rohani dengan selalu peduli kepada sesama sebagai bentuk tanggungjawab sosial yang tidak dapat lepas dari bentuk partisipasi aktif dalam membantu sesama melalui proses bakti sosial dengan cara terjun langsung ke lapangan. dapat diartikan sebagai pengikatan (mengikatkan) diri kepada diri atau diri-diri lainnya. Ikatan ini berupa kepedulian, perasaan tanggungjawab terhadap kehidupan sesama. Berbagi dapat berarti memberi sesuatu (kepada yang butuh pemberian). Berbagi kepada sesama dapat dilakukan secara pribadi maupun organisasi. Bentuk partisipasi aktif dalam membantu sesama melalui proses berbagi dengan cara terjun langsung ke lapangan.

Tujuan diadakan kegiatan berbagi ini dengan memberikan nasi bungkus 100 paket kepada pekerja penyapu jalan ini adalah :

1. Meningkatkan dan memupuk rasa kemanusiaan antar sesama manusia dalam bentuk pemberian bantuan.
2. Dengan adanya pengabdian masyarakat ini diharapkan dapat meningkatkan empati dengan berbagi kepada pekerja penyapu jalan.
3. Mendukung program sehat dan penguatan mental untuk lebih semangat dalam bekerja.
4. Dari hasil kegiatan bakti sosial pemberian Nasi bungkus sebagai perwujudan kepedulian Dosen Universitas Utpadaka Swastika kepada pekerja penyapu jalan secara tidak langsung berdampak pada nilai kasih sayang, kebersamaan dalam pembentukan dan pengembangan nilai kemanusiaan di seluruh sivitas akademika Universitas Utpadaka Swastika.
5. Kegiatan ini juga merupakan upaya pengamalan dan penghayatan Tridharma Perguruan Tinggi oleh dosen dan mahasiswa. Sedangkan ditinjau melalui sudut pandang sosial, kegiatan semacam ini bermanfaat bagi semua pihak yang terlibat khususnya dalam membangun interaksi sosial antara mahasiswa dengan masyarakat. Lebih jauh kegiatan ini dapat juga digunakan untuk membangun citra positif Universitas Utpadaka Swastika.

METODE PELAKSANAAN

Kegiatan bakti sosial ini dengan cara pembagian paket nasi bungkus yang diberikan kepada pekerja penyapu jalan di Kelapa Dua Kabupaten Tangerang. Bentuk kegiatan dari pengabdian kepada masyarakat ini berupa pembagian Nasi Bungkus untuk membantu pekerja penyapu jalan yang diberikan secara langsung kepada Pekerja Penyapu Jalan yang kita temui di jalan. Selain itu kegiatan ini juga dibagi dalam beberapa waktu dengan hari dan tanggal yang berbeda.

HASIL KEGIATAN

Kegiatan yang dilakukan memiliki tema “Dengan olah raga kita Sehat dengan Berbagi kita kaya”. Kegiatan ini dipilih pada saat olah raga jalan kaki Bersama merupakan kegiatan rutin yang di jalankan oleh Sivitas akdemika Universitas Utpadaka Swastika. Kegiatan Bakti sosial dengan pemberian 100 paket nasi bungkus diperuntukkan untuk Pekerja Penyapu Jalan di Kelapa Dua Kabupaten Tangerang. Tempat dan waktu pembagian nasi bungkus yang dilaksanakan pada Periode September 2022 – Februari 2023.

Kegiatan pembagian paket Nasi Bungkus dan Tajil dilakukan dengan sebagai berikut:

1. Persiapan pengemasan paket nasi bungkus oleh mahasiswa dan dosen Universitas Utpadaka Swastika berjumlah 100 paket yang mitra kerjasama warung nasi untuk membantu pengolahan nasi bungkus. Kerjasama dengan mitra bagian dari membantu penghasilan perekonomian mereka.
2. Pelaksanaan Kegiatan sambil berolah raga jalan kaki dilakukan pembagian nasi bungkus kepada pekerja penyapu jalan yang ditemui di wilayah Kelapa Dua Kabupaten Tangerang.
3. Evaluasi dari kegiatan Bakti sosial dengan melihat secara keseluruhan jalannya Pemberian Paket nasi bugkus kepada pekerja penyapu jalan.

Kegiatan tersebut dapat dilihat pada gambar dibawah ini:





KESIMPULAN DAN SARAN

Pelaksanaan Tridarma Perguruan Tinggi salah satunya adalah pengabdian masyarakat. Dalam mewujudkan keperdualian kepada pekerja penyapu jalan dari sektor ekonomi bersama sivitas akademika Universitas Utpadaka Swastika melaksanakan secara Rutin kegiatan Bakti Sosial. Kegiatan bakti sosial ini merupakan perwujudan dari kepedulian terhadap sesama manusia terus dibangun untuk mengasah kepekaan sosial dengan berbagi kepada pekerja penyapu jalan. Intinya Banyak Cara yang dilakukan dalam membantu sesama baik secara pribadi maupun organisasi. Partisipasi aktif dalam membantu sesama melalui proses bakti sosial dengan terjun langsung ke lapangan untuk merasakan langsung sukacita mereka menerima Nasi Bungkus. Berbagi Melalui Kegiatan Bakti sosial dengan Pemberian Nasi Bungkus kepada pekerja penyapu jalan di wilayah Kelapa Dua Kabupaten Tangerang bertujuan untuk berbagi kepada pekerja penyapu jalan yang telah berjasa merawat dan menjaga kebersihan lingkungan. Kegiatan pemberian nasi bungkus bagian dari pengabdian kepada masyarakat dilakukan Dosen Universitas Utpadaka Swastika bersamaan dengan kegiatan rutin olah raga jalan sehat yang dilaksanakan pada hari sabtu. Pelaksanaan Kegiatan Bakti sosial dalam bentuk pemberian nasi bungkus berjumlah 100 paket nasi bungkus selain untuk membantu mengurangi kesulitan beban ekonomi bagi masyarakat marjinal sebagai pekerja penyapu jalan untuk menguatkan mental dan fisik mereka. Diharapkan kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini akan terus berlanjut dengan memperluas objek yang akan diberi paket nasi bungkus atau ditambah dengan paket sembako dan bekerja sama dengan pemerintah setempat sehingga terjadi pemerataan yang baik.

DAFTAR PUSTAKA

- Anggraini, Laelia Dwi, 2017, Makalah Bakti Sosial, <http://repository.umy.ac.id>
- Pratiknjo, Maria Heny, 2012, Masyarakat Multikultural Bentuk dan Pola Interaksi dalam Dinamika Kehidupan Sosial. Yayasan Serat Manado.
- Program Studi Manajemen USM Indonesia, 2019, <http://manajemen.sari-mutiara.ac.id/> diakses pada tanggal 5 Maret 2020.
- Tambunan, E., Purba, M. L., & Haloho, E. (2020). Pendampingan Gerakan Bakti Sosial Berbagi Paket sembako Peduli Covid-19 HIMA Manajemen Universitas Sari Mutiara Indonesia. Jurnal Abdimas Mutiara.
- Wikipedia. (2018). *Wikipedia.org*. Retrieved 2020, from https://id.m.wikipedia.org/wiki/Pengabdian_masyarakat.